
■记 者 居丹荔
通讯员 钱雪平 倪 颖

本报讯 近日，农开区（广陈镇）
分类办全面开展“垃圾分类，重在行
动”——“八进”宣传活动，对企业、窗
口、学校、社区、家庭、超市、餐饮、机
关单位等进行全方位的垃圾分类宣
传，并联合各部门与志愿者开展垃圾
分类与落地垃圾包整治工作。

走在广陈镇的各个小区里，显眼
位置都有一条相同的横幅：“消灭落
地包”专项整治，提升小区环境质
量。一条简单的横幅反映出的是广
陈镇大力开展消灭“落地包”行动的
决心。自开展垃圾分类工作以来，广
陈镇已累计完成 6个居民小区、6个

“定时定点”投放站的建设运营，成为

全市最早完成居住小区“定时定点”
投放模式全覆盖的镇（街道）。

去年下半年开始，全市大力推广
“CJ-3122”垃圾分类模式，然而在推广
全民垃圾分类计划中，也出现了不少
的问题，“落地包”现象就是其中一个
较为严重的问题。尤其是开展“定时
定点”投放模式之后，在投放站非开放
时间内“落地包”问题大范围出现。“小
区内住户上班时间不统一，无法赶上
定时定点投放时间，就会随手将垃圾
扔一边。有些则是因为‘定时定点’投
放站距离自己家比较远，直接将垃圾
放在楼道口。”广陈镇分类办工作人员
陆进余说，为了整治“落地包”现象，我
市下达关于在实施“CJ-3122”模式的
小区开展“消灭落地包”专项行动政
策，要求各镇街道，从 2月份开始，严

格执行计划，消灭“落地包”现象。广
陈镇第一时间积极响应，年初就成立
了专项小组开展每日督查、每日测评，
集中精力攻坚整治。

除了实施横幅计划，在居民小区
门口拉上“消灭落地包”活动专项标
语，扩大宣传力度外，还成立了志愿
者小组，对每家每户进行上门入户宣
传，在楼道旁、“定时定点”投放站旁
进行蹲点宣传，对在非投放时间乱扔
垃圾的居民进行劝导和教育。同时，
还通过和综合执法部门召开会议，合
作处理，对于不听劝导，反复乱扔垃

圾的居民，进行批评教育，并进行相
应执法行为。此外，广陈镇还设立了
评分考核制度，评分人员每天都会对
广陈镇6个小区“落地包”问题进行严
格评分，对相应的问题进行提醒和建
议，并最终评比出优秀小区，进行公
示。多措并举全方位消除“落地包”
产生的可能性。

经过一系列的措施，工作成效也
十分显著。目前在广陈已经很少再
见到“落地包”，基本实现了“落地包”
清零，群众垃圾分类意识明显提高，
垃圾分类工作推进成效明显。

■记 者 华婷婷
通讯员 顾秋叶 徐佳丽

本报讯 “现在农村越来越
美，但业态还不丰富，希望在乡村
振兴的道路上能融入更多业态。”

“基层群众需求多样，建议建立统
一 的 微 信 平 台 进 行 统 一 管
理。”……近日，新埭镇“聚贤汇智
泖水畔 我为家乡献一策”活动收
到了不少来自乡贤的良策。

把“老朋友们”集结在一起，
让乡贤成为乡村基层治理的重要
力量，新埭镇已连续做了 5 年。
通过“我为家乡献一策”等活动，
新埭镇让广大乡贤不在故乡，却
始终牵挂着故乡的发展，持续鼓
励和引导乡贤积极发挥优势作
用，共同参与乡村难点、堵点治
理，为乡村发展注入新的活力。
每一年，新埭镇都能收到来自世
界各地的乡贤来信。

乡贤陆玉良便是其中一位。
他是新埭镇星光村人，现在虽不
在新埭居住，但也时刻关注村里
的发展。“新埭发展得越来越好，
也有不少新居民来到村里租房，
现在出租房的管理中也没有具体
的制度规范，我建议要进行租房
许可的规范化管理。”陆玉良说。
陆玉良原先自己创办企业，这也
使得他对外来务工人员的需求和
本地租房的管理格外关注。“作为
乡贤，平时我们也收到村里的关
心关爱，对故乡也有着深厚的感

情，出个点子也是为家乡发展献
上绵薄之力。”陆玉良说。

在新埭，像陆玉良般关注家
乡发展的乡贤不在少数。来自家
乡的关心关爱，也让乡贤们的悠
悠乡愁找到寄托，让侨胞们拳拳
乡情得到释放。近年来，新埭镇
积极组织开展乡贤活动，尤其在

“侨之家”“侨之角”建设中，建侨
联“坚强阵地”，筑侨胞“温馨之
家”，努力推动基层侨联从“建起
来”，到“活起来”，再到“强起来”
转变，“侨之家”“侨之角”在各村
社区的全覆盖也让乡贤的乡愁萌
芽有了归处。

除了打造阵地，新埭镇也积
极开展联络联谊，扩大乡贤“朋友
圈”，传递来自故乡的温情。此
外，新埭镇还在张江长三角科技
城侨之家创设了新侨双创学院，
旨在利用浙沪毗邻的地理优势、
长三角融合发展的资源优势、张
江长三角科技城的平台优势，服
务新侨创业创新，助力侨胞创业
创新。

“今年恰逢建党百年，我们将
开展‘同叙桑梓情，共贺百年庆’
活动，邀请乡贤回乡感受家乡发
展，感受故乡浓厚的红色氛围。”
新埭镇党委委员马亮春说。乘着
融入长三角一体化的快车，新埭
也发生着蝶变，在组织开展今年
的乡贤活动时，还将邀请一批乡
贤成为“宣传大使”，扩大新埭旅
游的影响力，共同助力新埭发展。

新埭聚贤汇智谋发展

本报讯 昨天下午，“红色光
影·学史铸魂”平湖市百部电影忆
百年放映活动暨 2021年度农村
公益电影放映启动仪式在独山港
镇聚福村运港文化礼堂拉开帷
幕。此次活动将通过展映百部红
色影片、开展千场公益放映、吸引
万人集中观影等活动，让广大党
员群众从红色光影中学史铸魂，
感悟初心使命和思想伟力。

活动现场，党员们重温了入
党誓词，铭记初心和使命。党史
宣讲员为大家带来了一堂印象深
刻的红色“微党课”——《金平湖
最早日出地的红色故事》，和观众
们一起探寻独山港镇的红色基
因，用小故事诠释大情怀，使党课

“冒热气”“暖心窝”。
启动仪式结束后，现场的一

百多位观众一起观看了首场电
影《红星照耀中国》。影片讲述

了美国记者埃德加·斯诺突破重
重封锁前往西北革命根据地实
地采访，亲眼见证了中国共产党
以及中国工农红军的风采，从多
个方面展示了中国共产党为民
族解放而艰苦奋斗和牺牲奉献
的精神。

“我上一次看电影还是在我
20多岁的时候呢，那时候条件不
好，大家只能站着看，要是去的晚
了就只能站在后排，都看不清。
现在好了，大家又能聚在一起看
电影了，这屏幕也比以前大了不
少呢！”已经 76岁的聚福村村民
郭明珍笑着告诉记者。

此次观影活动不仅用光影重
温党的光辉历史，展现党的丰功
伟绩，让更多党员从红色基因中
汲取砥砺奋进的力量，更是让群
众在家门口就享受到了“红色文
化大餐”，既将红色教育送进了千
家万户，也将温暖情谊传到了每
位观众的心中。

■见习记者 高 洁

百年奋斗路 光影颂征程

本报讯 昨天，嘉兴开展
2021 年度第一次“互学互比互
赛”活动，与会人员来到平湖，实
地观摩了长三角·平湖润泽国际
信息港项目建设，并了解项目推
进及平湖互联网特色产业发展情
况。嘉兴市领导张兵、毛宏芳、刘
冬生、高玲慧、王涛等出席活动，
我市领导祁海龙、仲旭东、王道
平、毛捷等参加观摩。

长三角平湖润泽国际信息港
项目，是我市抢抓机遇窗口的新
基建项目、融入一体化发展的标
志性项目、数字经济发展的“链主
型”项目，是平湖进一步融入长三
角一体化发展，主动对接虹桥国
际开放枢纽南向拓展带发展定
位，实现“引进一个项目、打造一
个产业”的重要基础。项目总投
资 130亿元，占地面积 461亩，由
大数据中心和创新应用中心两大

板块组成。其中大数据中心总投
资 116.8亿元，占地面积 352亩，
规划有 5.4 万个机柜，分 3 期建
设，已于去年6月开工，建成后将
成为长三角规模最大的大数据中
心。项目首期投资27亿元，计划
建成占地面积 88亩的两栋机房
楼和1.2万个机柜，目前已完成主
体结构建设。创新应用中心板块
总投资 13.2亿元，占地面积 109
亩，规划有双创应用中心、展示中
心等，着力建设长三角最具活力
的大数据应用产业专业园区，将
于今年6月开工。

当前，我市正以建设互联网
特色产业新高地为目标，用好三
大主平台，全力打造长三角大数
据及应用中心、长三角现代电商
运营中心、长三角智能网联汽车
研发制造和服务基地，进一步圆
好“数字梦”，为嘉兴打造“互联
网+”高地金名片作出更大的贡
献。

■记者 胡佳英

嘉兴“互学互比互赛”活动
走进平湖

观摩超百亿大数据项目建设

友情提醒：关注天气，注意交通安全

嘉兴市交通学校

诚信、廉教、优质服务是我们永远的追求！
地址：平湖市当湖街道乍王线大胜段88号（吾悦广场南侧）

今天多云到阴，明天多云到晴,偏北风 3级。今天白天最
高气温25℃，明天早晨最低气温14℃。

招生热线：85087171 85087979驾培 全日制

■记者 胡佳英

广陈多措并举推进垃圾分类
再见，“落地包”！

2004年7月26日，时任浙江省委
书记习近平同志冒着高温酷暑来到
嘉兴发电厂，看望慰问奋战在生产和
建设一线的广大电力能源干部职工，
并强调要加快电源电网建设，努力改
善电力供给条件。

电力供给，一头连着百姓生活，
一头连着经济发展。多年来，平湖始
终牢记习近平同志在嘉兴电厂考察
时的嘱托，从大力度淘汰燃煤锅炉，
到海岸边竖起风机、农户屋顶上铺设
光伏板，“一破一立”，平湖形成供应
更多元、布局更优化的能源发展格
局。得益于能源结构不断优化，全市
节能降耗成效显著，“十三五”期间，
我市单位能耗下降18.5%。

按照习近平同志视察嘉兴电厂
提出的指示精神，这些年，嘉兴电厂
深耕安全保供、绿色发展等领域，坚
持创新驱动、勇担能源使命，始终向
着打造国内领先一流综合能源基地
目标奋力前行。

习近平同志关于加快电源电网建
设的殷殷嘱托，引领着平湖能源结构
工作，穿越时光仍温暖人心、激励人

心。作为一个工业大市，平湖的很多
企业，尤其是传统企业在生产过程中
都会使用燃煤锅炉，这主要是因为生
产工艺需要借助燃煤产生的热量。燃
煤锅炉的使用，不仅需要耗费大量的
煤炭资源，而且破坏生态环境。“2015
年，平湖率先启动燃煤锅炉淘汰改造
工作，这既是平湖调整产业结构的应
势之举，也是优化能源结构的必要之
策。”市经信局局长张东阁说。

启动燃煤锅炉淘汰改造工作，开
创了平湖的一场能源革命。为此，平
湖还出台了《平湖市中小锅炉淘汰改
造专项补助政策》，采用煤改气和改
集中供气两种清洁能源技术，加速推
进煤锅炉淘汰改造工作，全市共淘汰
521台35蒸吨以下的燃煤锅炉。

当煤炭为代表的传统能源渐渐退
出“生产圈”之际，以天然气为代表的
清洁能源也逐渐进入平湖市民的“生
活圈”。先倒油，油沸后，再倒菜，翻炒
……锅里，是“滋滋”的炒菜声；锅下，
是“呼呼”的烧火声。看着锅下蓝色的
小火焰，平湖“马大嫂”的幸福感油然
而生。告别煤气罐，迎来天然气——
这一重大改变，正是平湖逐步提高天
然气这一清洁能源使用比例，建设节
约型、环保型社会迈出去的重要步伐。

2018年 10月，平湖市委、市政府

启动第一批“初心行动”，并将天然气
进老旧小区、进农村新社区、进小餐
饮行业“三进”纳入实施，制订出台了
《平湖市天然气进“老旧小区、农村新
社区、小餐饮行业”工作方案》，由城
及乡，稳步推进天然气“三进”工程。

天然气“三进”工程的落地实施，
扩大了天然气供应覆盖面、提高了城
乡天然气使用比例，同时也让全市数
十万城乡居民用上了清洁、便捷、安
全的管道天然气。这不仅提升了居
民的生活品质和幸福感，而且也提高
了全市清洁能源使用比例，对加强能
源资源节约和生态环境保护具有重
大意义。

面朝大海，既成就了一个天然的
港口，也让风力发电成为了可能。平
湖拥有 27公里的海岸线、1086平方
公里的海域面积，这一独特的区位优
势，为我市布局风力发电项目创造了
良好的基础条件。

漫步于独山港海岸线上，可以瞧
见一台台硕大的“风车”竖立在岸边，
那是浙江大唐国际平湖风电有限责
任公司的风机，正通过叶片的转动将
风能转化为电能。据统计，大唐风电
年发电量约0.8亿度。

风从海上来，平湖还在布局建设
装机规模更大的风力发电场项目。
王盘山以东、金山航道以南，离岸约
30千米的海域，正是浙能嘉兴1号海
上风电场项目所在地。“我们的项目
总计安装 75台海上风力发电机组，
规划装机规模为 300兆瓦，动态总投
资约53.39亿元。”浙江浙能嘉兴海上
风力发电有限公司综合办主任林感
介绍说，自项目 2019年 10月 7日海
上打桩正式开工后，经过一年半时间
的建设，目前已有 31台风机完成吊
装，其中 7台并网发电，其它风机高
桩承台已完成打桩，单桩基础正有序
沉桩，整个项目预计今年年底全容量
并网。

一片一片““清清””心向未来心向未来
——平湖久久为功优化能源结构综述

“一退一进”：能源结构更优化

下转C2版

近日，在新仓镇中心幼儿园，
小朋友们结合新仓土布制作红色
主题土布画。该园围绕“红船娃”
课程，开展了一系列红色主题教
育活动，如绘画制作党旗、红船
等，引导幼儿传承红色文化，共同
庆祝建党100周年。

■摄影 王 强 郑凯欣
倪聪耕

童心向党

JIAXING农历辛丑年三月十七 总第4681期

嘉兴日报社 中共平湖市委 联办

2021年4月28日◆星期三

叠C

平湖版
DAILY

热线：85858110

平湖发布

平湖网：www.ph2009.com

本社常年法律顾问/浙江天卓律师事务所 孙伟强律师 电话0573-85286100编辑/翁辰辰 电话/85018103 版式/李春霞 校对/张 真 本报及所属新媒体刊登的所有原创内容，未经本报授权，一律不得复制、转载、摘编。

今平湖客户端

“海陆两用”：电力供应更多元

本报讯 高亢嘹亮的歌声在餐
桌边响起，文艺表演在员工身边上
演。昨天，“庆建党百年·我们艺起
来”群众文化主题活动暨“文艺快享”
进企业启动仪式在浙江卫星能源有
限公司举行。一群文艺轻骑兵深入
企业一线，将文艺表演送到职工身
边，让大家缓解疲劳、收获快乐。

“这是我头一回在食堂边吃饭边
观看表演，感觉十分惊喜，能为我们
缓解不少工作的辛劳呢。”员工李婷
婷说，她在卫星能源质检部门工作，
每天午休时间是她一天中最佳的放
松时间，而当天送进食堂的“文化大
餐”让她收获了比往常更多的快乐。

“走出食堂后没想到外边还有公益集
市，来了这么多志愿者，帮助我们洗
眼镜、量血压……”李婷婷惊喜于眼
前这些送到职工身边的服务，也深深
感受到了来自政府与企业的温暖。

当天的“文艺快享”进企业启动仪
式也是平湖市第七届职工文化节开幕
式。今年，我市创新推出了“我们艺起
来”群众文化工作品牌，将文化活动以
更加有效、更近距离地送到群众身
边。“文艺快享”作为其中一项子活动，
将着力做好“快”和“享”的文章。“快”
是指在企业、商场、广场、小区、村庄等
群众集聚的区域，围绕“高效、便捷、即
兴”等特征组织开展以“快闪”形式进
行的文艺表演。“享”则是改变传统

“送”的形式，变成随时“融”的模式，将

文艺表演融入群众工作生活，提升群
众对文化活动的参与热情。

“文艺快享”融进企业，不仅让员
工缓解工作的疲劳，也为他们搭建了
才艺展示的舞台。在当天活动现场，
员工们除了观看专业的演出，还见到
了公司里的“熟面孔”——卫星集团
党工办副主任、集团工会副主席张
瑜，她为大家献唱了一曲《我和我的
祖国》，引得员工喝彩不断。

张瑜自信的歌唱表演与卫星能
源丰富多彩的企业文化是分不开
的。“在企业的日常工作生活中，我们
也组织开展了不少文体活动，丰富员
工们的精神生活，我们还组建了‘心
连心艺术团’，不仅在公司内部演出
表演，还常常去社区演出，展现我们

企业员工的风采。”张瑜介绍道。员
工有需求，企业有回应。随着我市第
七届职工文化节序幕的拉开，全市各
级工会组织也将围绕记录历史伟业、
展现百年风华，开展多层次、有亮点、
高品质的文化展演、体育比赛，为职
工们送文化、送志愿服务、送劳模活
动，不断丰富职工精神文化需求。

“希望职工朋友以此为契机，积
极参与到‘我们艺起来’系列群众文
化活动中来，在‘我们艺起来’的时间
和空间里，传递快乐、分享幸福，讴歌
新时代、传播正能量。”市委常委、宣
传部长蔡国平在现场向广大职工发
出号召。接下去，我市还将开展不少
于100场的“文艺快享”，着力改善“文
化民生”，提升百姓幸福生活指数。

“文艺快享”进企业 职工生活更多彩
■记者 华婷婷


